

Forum Bildung – ein wichtiger Schritt zur guten Wahl

Bereits zum sechsten Mal organisierte das Amt für Berufs- Studien- und Laufbahnberatung Oberwallis am Mittwochvormittag den 8. Februar 2017 das „Forum Bildung“ an der HES-SO in Siders. Zu diesem Anlass eingeladen wurden die Schülerinnen und Schüler des 4. Jahres des Kollegiums Brig, des 2. Jahres der Oberwalliser Mittelschule (HMS und FMS), Berufslernende, welche die Vorbereitungskurse zu Berufsmaturität besuchen und die Berufsmaturandinnen und Berufsmaturanden des Abschlussjahres der Berufsfachschule Oberwallis.

Insgesamt trafen sich über 300 interessierte Schülerinnen und Schüler zu Beginn des Forums in der Aula zu einem Podiumsgespräch. Fünf Studierende aus verschiedener Universitäten und Fachhochschulen gaben einen persönlichen Einblick in ihr Studentenleben und erzählten von ihren Erfahrungen zu den Themen Studienwahl, die Eingewöhnungsphase an der Hochschule, Möglichkeiten von Auslandsemestern, Lernverhalten und Prüfungen, Podcast-Vorlesungen und einige Facts zu ihren Studiengängen.

Anschliessend besuchten die Schülerinnen und Schüler jeweils zwei Ateliers à 45 Minuten, für die sie sich bereits im Vorfeld eingeschrieben haben. Sie hatten dabei die Wahl aus einem vielfältigen und breit gefächerten Angebot von 46 verschiedenen Studiengängen ihren persönlichen Interessen nachzuge-

hen. Die Ateliers wurden von Studierenden der jeweiligen Studiengänge durchgeführt, teilweise ergänzt mit Dozierenden und Berufsleuten. Ziel der Ateliers war es, Informationen aus erster Hand zu erhalten und den Erfahrungsaustausch anzuregen. Ganz wichtig war auch die Möglichkeit, einen persönlichen und direkten Kontakt zu Studierenden und Dozierenden zu erhalten und Fragen und Unsicherheiten direkt mit diesen zu besprechen. Die Referate in den Ateliers wurden sehr geschätzt. In einem Kurzinterview haben wir einige der Schüler und Schülerinnen zum Forum Bildung befragt:

1) Wie beurteilen Sie das Forum Bildung?

Das Forum Bildung ist ein wertvoller Anlass, da man einerseits einen Einblick in die verschiedenen Stu-



dienrichtungen erhält und andererseits auch mal die grosse Vielfalt der Ausbildungsmöglichkeiten nach der Matura aufgezeigt bekommt. Wir konnten uns vorgängig für 2 Ateliers einschreiben und hatten eine breite Auswahl. Auch der Rundgang durch die Infostände hat uns gut gefallen. Wir haben nun sehr viele spannende Eindrücke erhalten.

2) Wie empfanden Sie die Referate in den einzelnen Ateliers?

Die Referate in den Ateliers sind sehr informativ und gut gehalten. Wir haben Einblicke erhalten, aus erster Hand. Neben der inhaltlichen Beschreibung des Studienfachs und dessen Aufbau, erhält man auch wertvolle Informationen zu den Voraussetzungen, Fächerkombinationen, praktischen Ausbildungsteilen und Auslandsaufenthalte. Ausserdem haben wir auch konkrete Möglichkeiten zum Berufseinstieg nach dem Studium aufgezeigt bekommen und die Referenten haben die beruflichen Perspektiven sowie die Beschäftigungssituation geschildert. Aber auch Fotos, Anschauungsmaterial und praktische Arbeiten haben den Studiengang noch verständlicher dargestellt.

3) Wie bringt Sie diese Studienmesse in Ihrer Studienwahl weiter?

Das Forum Bildung bringt uns sicherlich in der Studienwahl einen Schritt weiter. Vor allem wussten wir gar nicht, wo wir überall studieren können. Wir haben uns zuvor

einfach zu wenig damit beschäftigt. Die Besichtigung der Infostände hat uns, neben den Ateliers, doch nochmals aufgezeigt, was es alles für Möglichkeiten gibt. Wir haben nun viele Informationen erhalten, wissen neben den inhaltlichen Aspekten der Studienrichtungen auch viel rund ums Studium. Nun können wir uns konkret mit der Studienwahl auseinandersetzen. Dieser Anlass war deshalb sehr wichtig, da es nicht mehr allzu lange geht, bis wir die Matura abschliessen. Das Forum Bildung sehen wir als Startschuss in das Thema Studienwahl.

4) Wie beurteilen Sie die Informationsstände und den Austausch mit den Fachpersonen?

Wir sind begeistert, dass auch Studenten an den Infoständen vertreten waren. Sie haben uns total ehrliche Antworten gegeben. Da sie unsere Anliegen kennen und nachvollziehen können, fühlten wir uns sehr verstanden. Der Austausch mit den Fachpersonen war total unkompliziert und alle waren sehr offen. Wir konnten unsere Bedenken und Zweifel ansprechen und sie konnten uns ein wenig beruhigen, was die Aufnahme an die Hochschulen betrifft. Auf all unsere Fragen konnten sie Antworten liefern, dies war sehr hilfreich.

5) Würden Sie auch einer/einem Kollege/In empfehlen am Forum Bildung teilzunehmen

Wir würden diesen Anlass auf jeden Fall unseren Bekannten weiterempfehlen. Vor allem wenn man noch nicht genau weiss, was man nach der Matura studieren soll, erhält man sehr gute und detaillierte Informationen. Auch die Diskussionsrunde zu Beginn mit den Studierenden war sehr praxissnah. Wir hatten bis anhin nicht die Möglichkeit mit Studierenden zu sprechen, da wir niemanden kennen. Wir finden es interessant von Erfahrungen anderer zu hören und zu erfahren, wie ihnen der Studieneinstieg gelang. Insgesamt ist das Forum Bildung sehr abwechslungs-



reich gestaltet und es lohnt sich.

Zusätzlich zu den Ateliers hatten alle Schülerinnen und Schüler Zeit, die verschiedenen Stände der jeweiligen Universitäten und Fachhochschulen im Eingangsbereich der HES-SO zu besuchen, das Gespräch zu suchen, Informationsmaterial anzuschauen oder mitzunehmen. Es waren 22 verschiedene Stände vor Ort, welche das Angebot der Schweizerischen Hochschulen sehr gut abdeckten. Auch der Stand der Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung Oberwallis wurde rege genutzt um studienübergreifende Anliegen und Fragen zu besprechen.

Das „Forum Bildung“ ist ein erfolgreiches Angebot für alle Mittelschülerinnen und Mittelschüler aus dem Oberwallis. Zielpublikum, Referenten und Veranstalter sind sich einig, dass das Ziel der Veranstaltung, die jungen Erwachsenen in ihrer Studienwahl zu unterstützen, gut umgesetzt wird. Der Anlass hat sich über die letzten Jahre etabliert und ist nicht mehr aus dem Angebot der Studienberatung wegzudenken. Die nächste Durchführung des „Forum Bildung“ ist daher bereits für den 7. Februar 2018 festgelegt.

Wichtig für alle Beteiligten ist das das Verständnis, dass das Angebot

des „Forum Bildung“ nur ein Teil der Studienwahlvorbereitung ist. Damit die Mittelschülerinnen und Mittelschüler aus der Fülle von Angeboten einen nachhaltigen Entscheid in der Studienwahl treffen können, braucht es eine vertiefte Studienwahlvorbereitung, welche neben der Informationsverarbeitung auch die Auseinandersetzung mit der eigenen Person fordert. Als wichtige Studienwahlbegleiter sind deshalb Schule, Eltern und Studienberatung gefordert, die jungen Erwachsenen auf diesem Weg zu unterstützen. Im Berufsinformationszentrum (BIZ) stehen den Schülerinnen und Schüler ausführliche Informationsmaterialien zur Verfügung. Zudem stehen die Studienberaterinnen der Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung Oberwallis, nebst den Veranstaltungen welche direkt in den Mittelschulen durchgeführt werden, auch für ein persönliches Beratungsgespräch zu Verfügung.

Weiter Informationen und Kontakt zur Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung Oberwallis finden Interessierte unter www.vs.ch/berufsberatung.

Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung Oberwallis

